

La vie au Japon

Division de l'Information et des Affaires Culturelles,
Ministère des Affaires Etrangères du Japon.

ACTIVITES POUR LA JEUNESSE

I. Classes de jeunes

Le régime scolaire japonais prévoit 9 ans d'instruction obligatoire: 6 ans d'enseignement primaire et 3 ans d'enseignement secondaire du premier cycle.

Cependant, il existe des classes spécialement destinées aux jeunes de moins de 25 ans qui ne poursuivent pas leurs études secondaires en deuxième cycle et à l'université.



Scouts participant aux parades de nouvel an.

L'on compte à présent environ un million d'élèves dans près de 17.000 classes de jeunes disséminées dans tout le pays. Il n'en reste pas moins, si l'on prend en considération le fait que le Japon compte, dans cette catégorie d'âge, plus de 10 millions de jeunes, que 10% seulement bénéficient de l'enseignement dispensé par ces classes de jeunes.

Les classes de jeunes sont dues à l'initiative de grandes cités, villes et villages. Le Gouvernement central prend à sa charge un tiers de leurs dépenses. Les jeunes participant à ces classes ont ainsi la possibilité de parfaire leur éducation en divers domaines spécialisés de leur travail et d'améliorer leur culture générale.

II. Organisations de jeunesse

Il existe aujourd'hui au Japon de nombreuses organisations de jeunesse que l'on peut classer en deux grandes catégories : les organisations d'inspiration confessionnelle telles que l'YMCA et l'YWCA, et les organisations provinciales.

L'on compte en tout, au Japon, 170 sections provinciales de l'YMCA groupant actuellement 25.678 jeunes. L'YWCA compte 80 sections groupant 12.000 adhérentes.

Chaque ville, chaque village a ses organisations de jeunes, dénommées "Seinen Dan" (Organisations masculines) et "Joshi Seinen Dan" (Organisations féminines). En 1961 il y avait 46 organisations provinciales comptant 4.300.000 adhérents.

Parmi les activités de ces organisations de jeunesse figurent l'organisation de diverses conférences et autres activités de club, des stages de formation professionnelle, l'organisation de foires locales, le lancement de campagnes de civisme électoral, la lutte contre le feu.

Le Conseil central de liaison des organisations de jeunesse coordonne l'action des organisations précitées et de la Fédération des étudiants japonais affiliée à l'Unesco, du Conseil des auberges de la jeunesse et d'autres organismes. Il fait également partie de la Conférence mondiale de la jeunesse et se propose notamment d'intensifier les échanges culturels internationaux.

III. Boy scouts et jeunes de la Croix-Rouge

Le mouvement scout au Japon date de 50 ans. Il compte aujourd'hui environ 78.000 scouts groupés en 2.300 troupes, et leur nombre s'accroît chaque année. Entre autres activités récentes, les scouts japonais ont participé aux jamborees mondiaux et autres manifestations scout internationales. Fin 1960, il y avait au Japon 10.000 éclaireuses groupées en 350 troupes.

Les scouts marins du Japon, garçons et filles, sont des jeunes attirés par la mer, auxquels on fournit des éléments scientifiques et techniques de la vie en mer. Il y avait, fin 1960, 87 troupes comptant 20.000 membres.

Dans l'esprit de la Croix-Rouge Internationale, les jeunes de la Croix-Rouge font l'apprentissage de l'amitié internationale. Leur nombre atteignait, fin mars 1960, 738.890.

Nombre d'écoles et d'élèves
membres des jeunes de la Croix-Rouge

Type	Enseignement primaire	Enseignement secondaire 1er cycle	Enseignement secondaire 2ème cycle	Total
Ecoles	1.202	907	799	2.908
Groupes	8.007	7.263	2.907	18.117
Elèves	354.820	328.859	55.211	738.890

IV. Excursions et voyages organisés

Les académies des diverses préfectures, selon un programme annuel, organisent des voyages d'études pour les jeunes dans les différentes parties du pays. Voyageant par groupes de 25 à 30, les jeunes sont logés dans des villages agricoles pour étudier sur place les méthodes d'exploitation fermière.

De son côté, le Conseil central d'étude des problèmes de la Jeunesse, qui dépend directement du Gouvernement national, a inauguré, en 1959, un programme prévoyant des voyages d'études à l'étranger et des visites d'amitié pour les jeunes.

L'un des principaux objectifs de ces voyages est d'élargir l'horizon international des jeunes et de leur donner la possibilité d'échanger leurs points de vue avec les jeunes du même âge dans d'autres pays. Au total, 109 jeunes ont participé à des voyages à l'étranger, organisés par l'Etat en 1959. Ces voyages durent de deux à trois mois.

Le voyage en Europe comptait 20 participants, celui d'Amérique 40 (dont 8 filles) et le voyage en Asie du Sud-Est 47 (dont une douzaine de jeunes filles). Le Gouvernement a pris toutes les dépenses à sa charge.

En 1960, le Conseil a envoyé une centaine de jeunes en Europe, en Amérique Latine, en Asie du Sud-Est et aux Etats-Unis, ce qui a entraîné, pour le Gouvernement, des dépenses de l'ordre de 80 millions de yens.

Le premier groupe, comptant 15 jeunes gens des deux sexes, âgés de 20 à 26 ans, a quitté Yokohama le 4 août, et s'est embarqué à bord du paquebot "Argentina Maru", à destination du Brésil, de l'Argentine, du Paraguay, du Mexique et des Etats-Unis. Suivit un groupe de 16 jeunes en route pour l'Europe, qui quitta le Japon, en août également, pour un voyage de trois mois.

Dans l'intervalle, entre septembre et novembre, 25 jeunes Japonais, dont 8 jeunes filles, sont partis pour deux mois aux Etats-Unis, 43 autres jeunes, dont également 8 jeunes filles, sont allés pendant ce temps visiter trois mois durant l'Asie du Sud-Est.

V. Auberges de la jeunesse

Les activités de plein air connaissent une vogue croissante au Japon depuis la guerre. Nombreux sont les jeunes des deux sexes qui font de la montagne, du camping, du cyclotourisme, de l'auto-stop, et s'adonnent à toutes sortes d'activités de plein air.

Ce mouvement a pour but non seulement de fournir aux jeunes touristes une hospitalité simple mais peu coûteuse, mais ainsi de contribuer à la santé de la jeune génération et de former l'esprit de service et d'équipe en encourageant des voyages et des activités en groupes.

Le Japon comptait en août 1960, 270 auberges de la jeunesse, avec près de 120.000 membres. Chaque année, le nombre de jeunes venus de l'étranger et partageant, aux côtés des jeunes Japonais, l'hospitalité des auberges de la jeunesse, augmente et leur succès promet de croître dans les années à venir.

